

LAS TROPAS ALEMANAS

han llegado al curso superior del

Kuban

EL FÁRRO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año IX. - Núm: 2.420

Ceuta Martes 4 de Agosto de 1942

Ejemplar: 25 cts.

Pasan por Glina y cruzan la línea de Yelaya a Bachante

BALZK, REBASADO 75 KILOMETROS

El avance en dirección Este no puede ser ya cortado

La propaganda soviética durante los meses pasados se esforzó por disminuir la importancia de las pérdidas del año anterior. Preténdese en Moscú que las regiones industriales soviéticas más importantes se encuentran muy lejos al Este de la zona de ocupación y que una gran parte de las industrias perdidas han podido reconstruirse trasladándolas lejos, muy lejos, muy lejos del campo de combate. Sin embargo, los urgentes llamamientos a Inglaterra y América contradicen de un modo enérgico estas afirmaciones. Por otra parte parece ignorarse en Moscú que se conoce de un modo perfecto la distribución de las riquezas naturales de la Unión soviética y que no puede admitirse que los depósitos de mineral, carbón y otras primeras materias particularmente importantes para la prosecución de la guerra, hayan sido transportados hacia el Este por ferrocarril. Esto es lo que nos demuestra una ojeada sobre el gráfico de la Ucrania Oriental donde se hallan grandes yacimientos de antracita, hulla y sal, cuyas minas han sido conquistadas a centenares. Ya en la primavera una importante parte del Ruhr ucraniano había caído en manos de los aliados y otros distritos se hallaban inmediatos a la zona de guerra lo que desechaba toda idea racional de explotación. Una nueva ofensiva en el frente del Este llevará el resto de estos yacimientos al radio de acción del vencedor, de tal suerte que una comarca de la mayor im-



portancia desde el punto de vista económico de guerra de los soviets les será arrebatada en el momento en que se sienten de una manera muy sensible la disminución de estos productos.

UN AVANCE DEL PARTE GERMANO

Berlín, 3. 16. — El alto mando de las fuerzas alemanas comunica que en tanto las tropas alemanas avanzan constantemente en el frente oriental, en el sector Sur la aviación ha extendido sus ataques hasta las comunicaciones enemigas del río Kuban.

En el centro y al Sur de Voronej los bolcheviques han continuado sus repetidos ataques contra las posiciones alemanas, ataques que han sido rechazados gracias a la encarnizada resistencia de las defensas alemanas.

En eficaces contraataques

han sido destruidas numerosas defensas enemigas.

Al Sur del lago Ilmen los bolcheviques no han reanudado sus ataques, después de las graves pérdidas que sufrieron en la semana última.

En el frente de Velchov el enemigo ha pretendido algu-

nos ataques. Las posiciones de partida de la infantería y de los tanques fueron destruidos antes de que los ataques pudieran desarrollarse.

En el frente del cerco de San Petersburgo, el enemigo ha sido también rechazado por el fuego de barrera alemán.

Aviones de bombardeo colaboraron en el sector Sur con el ejército de tierra, y ha continuado en el golfo de Finlandia la lucha contra los buques enemigos, así como ante la bahía de Avansari. A pesar del nutrido fuego de la D. C. A., los bombarderos alemanes lograron impactos en dos grandes transportes soviéticos, que resultaron averiados por las explosiones de las bombas. — EFE.

PARTE ALEMAN

Berlín, 3. 16. — Gran Cuartel General del Führer. Comunicado oficial:

El ejército blindado encargado de la persecución del enemigo se ha aproximado al curso superior del Kuban.

La resistencia local, sin contacto entre sus elementos,

opuesta por el enemigo, ha sido quebrada, recogándose un considerable botín, especialmente cañones.

En el noroeste de este sector, la retaguardia enemiga ha sido arrojada hacia el Sur del sector de Yelja.

Entre el Sal y el Don los alemanes y rumanos rechazaron al enemigo hacia el Este.

Fuertes formaciones de bombardeo han intervenido en estos combates.

Los enlaces soviéticos de la retaguardia en la región de Kuban con el Sur y toda la línea del ferrocarril de Kuban a Rostov ha sido objeto de fuertes ataques.

En la gran curva del Don nuevos contraataques enemigos han sido rechazados, destruyéndose ochenta y cinco carros blindados.

Al Norte de Rechev, en el frente de Velchov y ante San Petersburgo, ataques de grupos importantes enemigos, que parecen llevar la finalidad de aliviar la situación del Sur del frente, han fracasado.

En Laponia, la infantería y los cazadores de montaña alemanes han tomado una altura fuertemente fortificada por el enemigo, con ayuda de la aviación en picado.

La aviación soviética ha perdido ayer ciento catorce aviones. Cinco de nuestros aparatos no regresaron. — EFE.

PARTE FINES

Helsinki, 3. 19. — Parte finés de hoy:

En el istmo de Carelia reducida actividad de reconocimiento y en algunos sectores intenso fuego de infantería.

En el istmo de Aunús se ha (Pasa a la quinta)

16 HOGUERAS EN LOS PICOS DE Cercedilla

Cercedilla, 3. 16. — Hoy a las cinco y media de la madrugada amanecieron todos los picos y lomas que rodean Cercedilla con resplandores de grandes hogueras, en conmemoración del Día del Amanecer.

De todos los campamentos se desplazaron escuadras de cadetes hasta los picos más altos, y las bandas de cornetas y tambores de la delegación provincial de Madrid y de la centuria de flechas navales del campamento del Alto de los Leones, recorrieron a la misma hora las calles de Cercedilla en alegre danza juvenil a la par que estallaban centenares de cohetes.

La sierra ofrecía un fantástico aspecto, por las deciseis hogueras que recortaban el horizonte.

Al tiempo de iniciarse las hogueras todos los camaradas de los campamentos elevaron oraciones por el destino imperial de España. — CIFRA.

LAS FIESTAS COLOMBINAS TIENEN UNA GRAN BRILLANTEZ

Huelva, 3. 17. — Hoy han dado comienzo solemnemente

las fiestas colombinas, con motivo del 450 aniversario de la salida de Cristóbal Colón para América.

A la llegada a esta capital del capitán general del Departamento de Cádiz, almirante Agacino, que ostenta la representación del Caudillo, una banda de música interpretó el himno Nacional, dándole la bienvenida el gobernador y otras autoridades y jerarquías.

Fué dicha una misa evocadora de la que oyeron Colón y sus acompañantes antes de emprender el viaje, estrenándose en esta misa el artístico Cáliz de plata obsequio del Nuncio de E. S.

Fueron bendecidas las reproducciones de las carabelas que en unas vitrinas han sido colocadas en la galería alta del patio de la Hospedería, y más tarde, las citadas personalidades asistieron a un acto literario organizado por la Sociedad Colombina. — CIFRA.

JERARQUIAS EN EL ALTO DE LOS LEONES

Madrid, 3. 12.30. — El Ministro Secretario General del Partido, camarada Arrese, el vicesecretario Nacional del Ser-

vicio, camarada Valdés, el Delegado Nacional del Frente de Juventudes, y altos cargos del Ministerio de Marina, así como jerarquías nacionales han llegado al campamento "Alto de los Leones" instalado en La Peña esta tarde a las 8.45.

Fueron recibidos a los acordes del Himno Nacional.

Pasaron revista al campamento y se procedió a arriar la bandera entonándose el Cara al Sol, y dándose los gritos de ritual.

Después se rezaron las oraciones y se dijeron las ordenanzas ante la Cruz de los Caídos.

A continuación se trasladaron las jerarquías al campamento "Hernán Cortés" verificándose análogo acto. Regresaron nuevamente al "Alto de los Leones" donde se les sirvió la cena.

Visitaron la enfermería, conversaron con los pequeños camaradas que allí se encontraban.

A las once en punto de la noche el camarada Arrese abandonaba el campamento tributándosele por parte de (Pasa a la cuarta)

Reunión en la Cámara de Comercio española de Buenos Aires

Buenos Aires, 3. 16. — La memoria leída en la junta general de la Cámara de Comercio española, que hoy se celebró, se señala que en 1941, España envió a la Argentina productos por valor de tres millones cuatrocientos ochenta mil pesos, lo que representa una cifra muy inferior a las de años anteriores.

Argentina ha enviado a España por valor de sesenta millones doscientos ochenta y seis mil pesos, suma muy superior a la de cualquier otro año.

Señala la memoria las causas de tal reducción en los envíos realizados por España y el considerable aumento de exportaciones argentinas y termina diciendo que cabe esperar que la visita de la misión que preside el señor Aunós con objeto de negociar un amplio acuerdo de compensación por el volumen de las operaciones comerciales responda a las lógicas aspiraciones de cuantos se interesan por las relaciones hispano argentinas. — EFE.

EDITORIAL

1492 - 1942

El Consejo Nacional de Investigaciones Científicas

Crónica Internacional

El segundo frente en marcha

-Rojo como la sangre baja el Tinto, río padre de un Imperio, a juntarse con el Odiel y, unidos, ambos clavan la flecha de un destino en el ancho camino del Atlántico.

Desde aquí, por esta puerta abierta a la esperanza, navegantes de España y audaces carabelas, en el nombre de Dios y de los católicos reyes Isabel y Fernando, hizo ayer justamente cuatro siglos y medio, se lanzaron por la ruta imparable de la conquista. Las quillas de la capitana "Santa María" y las de sus hermanas menores de aventura, —oh, "Niña" y "Pinta" de los inverosímiles Pinzones— iban a recorrer al mando del primer almirante del mundo, las más gloriosas singladuras. Triángulo aventurero cuyos vértices únicos avanzan portadores de una fe en lo imposible. Velas de hércica maravilla a las que hinchó ese viento decisivo que sopla solamente cuando la historia tiembla y una época nace. Embarcaciones que pilota el prodigio y que ya tienen listas sus anclas para poder fondear en los mares eternos. Ayer, en Palos de Moguer, hizo ya cuatro siglos y medio las jarcias marísimas presintieron el remotísimo olor de las especerías desconocidas, el sol de playas lejanas, la vegetal fragancia de unas islas o la vasta presencia de todo un continente.

El milagro — es milagro esta empresa, no se dude, iba a ser suficiente para torcer el curso de la vida y dar a España campo donde enviar su sangre. Asombro de unos hechos jamás igualados por ningún otro pueblo. Invasión cristiana y amorosa, con la cruz como símbolo y nuestras flechas yugadas como estandarte de vanguardia, incorporando tierras a la corona de Castilla, y por ende, a la civilización sustantiva de Europa.

En esta hora de amanecer hallamos nueva fuerza recordando la que fué aurora uminosa de España o las Españas. La Falange, representación noble de los más firmes episodios hispánicos asiste, con el

Cuando al cabo del primer año el Consejo rindió cuenta de su labor ante el Caudillo y Jefe Nacional de la Falange, el Sr. Ibañez Martín pudo orgulosamente presentar una magnífica relación de los resultados conseguidos, a pesar de que, al comienzo de su discurso dijera, con excelente espíritu de superación, "la continuidad es carácter esencial de la vida en la que se conjuga un factor de permanencia, de constancia..."

Se crea el Instituto Nacional de Geofísica, "que estudia las propiedades de nuestro Globo, convertido en un inmenso Laboratorio de Física", y entre los trabajos realizados figuran sobre distintos temas, Gravimetría, Radioactividad, trabajos de investigación geoelectrónica, radioactiva, gravimétrica y magnética.

El Instituto Español de Entomología "justificado científica y económicamente por la magnitud e interés excepcionales de este grupo de seres naturales, que sustraen anualmente a nuestra riqueza nacional cientos de millones de pesetas".

El Instituto publica su revista EOS a los que prepara catálogos de sus colecciones.

El Instituto "San José de Calsanz", de Pedagogía, es, además de un honor un compromiso, y se crea para otorgar a la Pedagogía el rango espiritual que a su alta misión corresponde, para vincularla a los estudios filosóficos y para afirmar el carácter, definido en la doctrina y vivo en la práctica, de la Pedagogía española.

El Instituto de Antropología y Etnología "Bernardino de Sahagún" continuará las tradiciones españolas de esta ciencia fundamentalmente nuestra y católica durante dos siglos.

Entre las nuevas secciones cuyos trabajos han comenzado a desarrollarse figura la de

pueblo español, de su brazo y acompañada por la simpatía y el respeto de todos los países, a esta conmemoración que se ha rodeado con la altísima dignidad que merece.

Estudios bíblicos que recoge las enseñanzas de todos aquellos que en los grandes sagrados de nuestra Historia marcaron las rutas de esta disciplina: desde Diego López de Estuñiga y el Cardenal Cisneros hasta Pedro de Valencia y fray Andrés de León pasando por los nombres inmortales de Arias Montano, Toledo Maldonado, etc.

Todo esto, como decía el ministro, está encuadrado dentro de la modesta frase de iniciación "núcleo de grandeza" que es esta la característica del Consejo.

Otra de las grandes labores del Consejo es la publicación de obras de consulta de extraordinaria importancia. Entre ellas están la Revista española de Teología, el Repertorio diplomático, preparado por el Instituto Francisco de Vitoria, los Anales de Economía, Emerita del Instituto Antonio de Nebrija, la revista árabe, Al-Andaluz; se edita el primer diccionario completo hebreo-español, se edita la Revista de Indias, el Archivo español de Arte y el de Arqueología, las agotadoras colecciones Corpus Vessorum y Catálogo monumental de España; el Diccionario geográfico español del Instituto "Juan Sebastián Elcano", prepara el Diccionario geográfico español; la Revista matemática Hispanoamericana y Matemática elemental, editada por el Instituto "Alfonso el Sabio",

y tantas y tantas publicaciones, todas de un extraordinario valor científico y producto de rigoristas y fécondos trabajos sobre las distintas disciplinas.

Los premios Francisco Franco han venido también a estimular la iniciativa de cuantos investigadores quieren cooperar a las gigantescas tareas del Consejo.

Funcionan también secciones de Intercambio con el extranjero, que le hacen en la actualidad con las restricciones producidas por el colapso internacional.

La labor del Consejo se caracteriza por estas cuatro consignas: Investigación, sobriedad, oscuridad, silencio. El Consejo, lejos de ser obra personal, es la espléndida manifestación de la vitalidad intelectual de nuestra España.

La investigación es personal, el Consejo no es personalista.

El Caudillo apoya la obra de los hombres de fé en la ciencia española. Por eso, es el Caudillo el promotor inicial y el que en todo momento propulsó la obra del Consejo.

El Consejo no se apoya en la gloria científica de España para cimentar su reputación sino que aporta la fría objetividad de sus trabajos y el brio de su crecimiento para proclamar que las glorias del pensamiento español continúan y se dilatan.

«Estamos haciendo la corte a los americanos»

"Nosotros nos comportamos como parientes pobres"

(Frases de un corresponsal británico)

Londres, 3. — "Daily Mail" publica las siguientes impresiones de un corresponsal en Washington:

"Obedeciendo órdenes de Londres, nuestro Servicio Informativo y todo lo que de él depende, se comporta como si los EE. UU. estuvieran haciéndonos un gran favor.

Dadas las líneas de conducta trazadas—y ninguna cosa, en ningún sentido, debe ofender a los americanos—podría creerse que los EE. UU. permanecen todavía neutrales.

Estamos haciendo la corte a los americanos y a sus personajes oficiales; tenemos una tendencia a dar rodeos, como si tuviéramos algo que vender y no se nos hiciera una recepción muy amistosa.

Nos excusamos humildemente y a veces, con demasiada frecuencia casi adulamos a todo lo de por aquí.

En América se nos recibe friamente, porque andamos con la gorra en la mano, llegando a tales extremos, para evitar molestar a los americanos, que estos empiezan a perdernos el respeto. Nos preocupamos y reflexionamos pronto, que ya toca los límites de lo absurdo.

Nuestro Servicio Informativo envía por cable diariamente a Londres un cuidadoso análisis de la opinión americana recogido de editoriales y radio, tomando nota del deno-

minado sentimiento anti-británico.

De Londres llegan preguntas urgentes, en las que se interroga sobre si "los EE. UU. están muy encolerizados a causa de los reveses de Africa".

Realmente esto no debiera ocurrir.

El Gobierno de los EE. UU. no se preocupa de vigilar estrechamente la opinión británica expresada por la Prensa y por la radio inglesa.

No tienen empleados especiales de información en Londres, ni conferenciantes, ni personas destinadas a dar explicaciones ni a dar excusas.

Nosotros nos comportamos como parientes pobres".

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

JEFATURA LOCAL

Los camaradas que forman parte de la tripulación del Cañonero "Dato", en el día del paso del Convoy de la Victoria (5 de Agosto de 1936), deberán personarse en esta Jefatura a la mayor brevedad de 5 a 6 de la tarde para informarnos sobre asunto de especial interés.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Ceuta, 1 de agosto de 1942.

El Jefe Local accidental del Movimiento.

Como en esta guerra, por parte de los anglosajones, todo es absurdo y quimérico el segundo frente está en marcha por lo menos para esas seiscientas mil personas que se han reunido en Trafalgar Square para pedir la invasión de Europa. Como no podía menos de así suceder hubo discursos, solicitudes y el presidente de la Federación de Mineros, Lawther, solicitó la apertura del segundo frente en nombre de los mineros de Inglaterra y de los que combaten "con el fusil o con la piqueta" al otro lado de Alemania.

Se encuentra pues el Gobierno de Londres con la imposición civil para regular acciones militares. Como respuesta a esta manifestación el Gobierno por boca de Sir Edward Grigg manifestó que no es ya un secreto sino sencillamente los miembros del Gabinete de guerra no pueden elegir tiempo ni lugar para crear ese segundo frente. En diferentes sitios de Inglaterra también se han alzado peticiones de que ese segundo frente se establezca ahora y no dentro de un año. Realmente con ese segundo frente nada se va a conseguir. La guerra está ya en unas condiciones que los países anglosajones, sobre todo en lo que se refiere a Europa, están en una manifiesta inferioridad. En la actualidad todos los desembarcos son difíciles y para los anglosajones más que para nadie, porque no tienen solo al enemigo declarado que es Alemania cuyas fuerzas victoriosas se opondrían a tal intento, sino que tienen la enemistad de toda Europa si es que quieren darle una extensión a la guerra todavía aún mayor de la que en estos momentos tiene.

Por otra parte es completamente indiferente para el mando alemán el cómo y cuando va a ser establecido el segundo frente anglo-norteamericano en Europa, según se ha declarado en los círculos militares berlineses. En ellos se pone de relieve que el ejército alemán está perfectamente preparado a todas las eventualidades en este sentido. Además no todos los personajes políticos ingleses están de acuerdo en la necesidad de establecer ese dicho segundo frente. Un discurso pronunciado en Londres por Vernon Bennett entre otras cosas muy sustanciosas ha dicho "que todas las materias primas se encuentran en manos del enemigo", "y que los aliados se encuentran en la imposibilidad material de llegar a realizar desembarcos en Europa. Si lo intentaran y fueran rechazados se podía considerar la guerra como definitivamente perdida. "La situación, pues, con respecto a este segundo frente, como a todo lo demás, es sumamente confusa. — Carlos de Cantillana.

Nuestra sección ANUNCIOS BREVES está al alcance de todas las posibilidades, y solventa rápidamente las necesidades.

AUMENTA LA GRAVEDAD EN RUSIA

La iniciativa, íntegramente en manos de von Boch

El alto mando alemán puede escoger camino

Londres, 3. — "Daily Express" publica lo siguiente:

"La situación en Rusia es grave: En la actualidad, la iniciativa está íntegramente en manos de von Bock y de las fuerzas superiores que éste manda. El corte de las líneas ferroviarias esenciales, por medio de las cuales transportaban las fuerzas soviéticas su abastecimiento, constituirá un hecho en favor de los alemanes, los que han podido situar en el Don fuertes contingentes. Poseen la cabeza de puente desde la cual pueden operar.

de escoger ahora el camino por donde ha de dirigirse: Si el ejército se encamina hacia el Sur, podrían avanzar por ambas riberas del Don. Si los alemanes obtienen éxito en esta empresa, sus fuerzas podrán quizás pasar por detrás del ejército de Timoshenko, lo que constituiría un desastre para el ejército soviético.

Por otra parte, los alemanes pueden dirigirse hacia el Norte e intentar envolver a los ejércitos soviéticos desde el Sur, en vez de procurar realizar la misma operación, desde el Norte, con los hombres de Timoshenko". — EFE.

BRILLANTEZ Y ESPLENDOR DE LAS Fiestas Colombinas

Los 550 camaradas allí acampados una calurosa ovación. El Ministro Secretario del Partido marchó complacido de su visita a los dos campamentos. — CIFRA.

DETALLE DE LAS FIESTAS
Huelva, 3. 1.30. — Hoy han comenzado las solemnes fiestas colombinas organizadas con motivo del 450 aniversario de la salida de Colón hacia América.

A las nueve de la mañana y con dirección a la Rábida salió del muelle de Huelva el transbordador "Montenegro" que llevaba a bordo a las autoridades locales, miembros de la Sociedad Colombina y otras personalidades.

A las diez y cuarto llegó a la Rábida el capitán general del Departamento marítimo de Cádiz, almirante Agacino, que ostentaba la representación de S. E. el Jefe del Estado.

A su llegada, la banda de música de Infantería de Marina interpretó el Himno Nacional y el gobernador civil dió la bienvenida. A continuación el almirante Agacino, acompañado de todas las autoridades y jerarquías, penetró en el convento, siendo recibido en la puerta del mismo por la comunidad de franciscanos, cuyo superior le ofreció el agua bendita.

Inmediatamente después dió comienzo la misa, evocadora de la que oyeron Colón y sus acompañantes al emprender el viaje glorioso. Ofició en la ceremonia el superior del convento, fray Genaro Prito. Durante la misa, la banda de Infantería, colocada en uno de los patios del Monasterio, interpretó composiciones religiosas. En la misa fué estrenado el artístico Cáliz de plata, obsequio del Nuncio de S. S. Termino el Agacino y las restantes autoridades penetraron en una de las celdas del monasterio, donde descendieron breves momentos. Después fueron bendecidas las reproducciones de las carabelas que han sido colocadas en vitrinas en la galería alta del patio de la hospedería del convento.

Más tarde las citadas personalidades se trasladaron al patio mudéjar, donde verificose el acto literario organizado por la Sociedad Colombina. Habló primeramente el Presidente de dicha sociedad, señor Peroco quien después de saludar a las autoridades, hizo historia de la labor de la sociedad en pró de la unidad hispano-americana. Asimismo dió a conocer el fallo del concurso literario organizado por la entidad para los alumnos de segunda enseñanza de Huelva. El primer premio fué adjudicado al lema "Salamanca" de cuyo trabajo es autora la señorita Araceli Pérez Gómez. A continuación pronunció unas palabras el consejero de la Hispanidad, fray Justo Pérez de Urbel, quien refiriéndose a la misa que oyeron Colón y los demás navegantes dijo que todo el espíritu de la obra colonizadora está en ella. Habló del espíritu inmortal de los Reyes Católicos y de las dos entrevistas que celebraron con Colón, y realizó después de la labor que realiza el Consejo de la Hispanidad en beneficio hispano-americano. Al hablar de la decadencia de España citó la frase pronunciada por Maurra: "Pero España tiene un gran espíritu y una gran fe en su grandeza".

A continuación habla el también consejero de la Hispanidad don Pedro Novoa, que ostenta la representación del Canciller de la Hispanidad. Dijo, que lo que pretende el Consejo es dar firmeza a toda la labor que sea fructuosa para los intereses hispano-americanos y que esta obra terminará en el puerto seguro de la grandeza de España. Terminó el acto con los himnos del Movimiento y Nacional.

Seguidamente las autoridades y jerarquías presididas por el almirante Agacino, se trasladaron al muelle en el que se encontraba la reproducción de la carabela "Santa María", empavesada con banderas de los países americanos.

El almirante Agacino revisó las fuerzas del regimiento de Infantería número 72, que allí se encontraban con bandera, banda y música, para rendirle honores, así como dos secciones de marinería de los buques "Huesca" y "Teruel".

Después se rindió homenaje al penón de los Reyes Católicos que fué izado en la carabela.

Las fuerzas presentaron armas y la banda de música interpretó el Himno Nacional.

Las tropas desfilaron ante las autoridades. — CIFRA.

GANDHI está en BOMBAY

Asistirá a las reuniones del Comité Ejecutivo

GANDHI LLEGA A BOMBAY
Bombay 3. 15. — Gandhi ha llegado hoy para asistir a la reunión en la cual será ratificada la resolución del Comité Ejecutivo de dicho Congreso, en que se pide la retirada de la administración británica.

Gandhi asistirá también a las reuniones que celebrará el Congreso ejecutivo. — EFE.

EL "DÍA DEL SILENCIO"
Bangkok, 3. 20. — Dicen de Bombay que como hoy lunes celebra Gandhi su acostumbrado "día del silencio", no fué posible obtener declaraciones nuevas con respecto a sus próximas intenciones.

Durante el viaje hasta Bombay fué saludado con gran entusiasmo por enormes multitudes que se aglomeraban en to-

das las estaciones del tránsito. — EFE.

DECLARACIONES DEL PANDIT NEHRU

Allahabad, 3. 16. — "No queremos aprovecharnos del peligro que amenaza a Gran Bretaña, China y Rusia, ni deseamos la vicaría del Eje" — ha declarado el pandit Nehru a un corresponsal extranjero.

"Pensamos detener a los japoneses y ayudar a los chinos, pero, para ello, queremos transformar la guerra actual en una lucha popular a semejanza de lo que hizo Chan Kai Chek. Es preciso, sin embargo, independizarnos de Inglaterra en la forma indicada por Gandhi, y es posible que después de la próxima reunión del Congreso Panindio empecemos a actuar en tal sentido". — EFE.

Varias noticias de España

TOMA DE POSESION

Santa Cruz de Tenerife, 3. 16. — Ha tomado posesión de su cargo el nuevo gobernador militar de la plaza, general de brigada, don Ildefonso Navarro Villanueva. — EFE.

REGRESO DEL CAMARADA SANZ ORRIO

Madrid, 3. 16. — Esta mañana, en el expreso de Barcelona, ha regresado a esta capital el delegado nacional de Sindicatos, camarada Sanz Orrio, acompañado del jefe de la Obra Sindical, camarada Bartolomé Aragón.

El camarada Sanz Orrio se reintegrará seguidamente a sus funciones de su cargo. — CIFRA.

POR FALTA DE ENRIQUE CANGAS

Gijón, 3. 16. — Esta mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro se han celebrado solemnes funerales organizados por la Jefatura local del Movimiento, en sufragio del alma del camarada Enrique Cangas, de la Falange asturiana y fundador de la gijonesa, uno de los más heroicos representantes de la Falange Española, caído gloriosamente durante el cerco de Oviedo, luchando a las órdenes del general Aranda.

Presidió dichos funerales el jefe local de Falange, asistiendo el comandante militar de la plaza, el alcalde de Gijón,

la Palma solicitó de la Presidencia autorización para retirarse del ruedo.

Pepe Gallardo en su primer toro hizo una faena valiente. Mató de una estocada y un descabello.

En el segundo fué ovacionado en su faena de capa. Con la muleta dió pases de todas marcas matando de una estocada, un pinchazo y una estocada atravesada. Palmas.

Curro Caro en su primer toro se lució con la capa. Con la muleta hizo una faena lucidísima dando pases de todas clases. Mató de una estocada. (Ovación y vuelta al ruedo). En su segundo hizo una faena breve y mató de una estocada baja. — CIFRA.

representantes de la Comandancia de Marina, jerarquías, Vieja Guardia y familiares del heroico falangista.

Después de los funerales fué rezado un solemne responso, asistiendo también a estos actos un numeroso público. — CIFRA.

INAUGURACION DE UNA CRUZ Y DESCUBRIMIENTO DE UNA LAPIDA

Madrid, 3. 15. — Ha sido inaugurada la cruz de los caídos erigida sobre las ruinas de la iglesia de Lozoya, destruida por los rojos.

Presidió el acto el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Carlos Ruiz, a quien acompañaba el delegado provincial de Educación Popular.

Después, en presencia de numeroso gentío fué descubierta la lápida colocada en la fábrica que va a ser destinada a iglesia, pronunciándose breves discursos, que terminaron con las voces de ritual. — CIFRA.

Disposiciones oficiales

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

Madrid, 3. 15. — El Boletín Oficial del Estado publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones.

Gobernacion. — Se dispone que sean convocadas oposiciones para el ingreso en la escala auxiliar mixta de telegrafistas. El número de plazas a proveer es de trescientas, más las vacantes que existan actualmente.

Presidencia del Gobierno. — Se designa a don Luis Alcaraz Reina y don Toribio Villanobos Casado, ingenieros de caminos, canales y puertos de la zona de Protectorado.

Concediendo la medalla del trabajo a don Rafael Alvarez Claro. — CIFRA.

ESPAÑOLES! Imitad el ejemplo de religiosidad y patriotismo que ha dado el Caudillo entregando un donativo de 50.000 pesetas para el monumento nacional del Cerro de los Angeles.

Los Toros

EN LA CORUÑA

La Coruña, 3. 24.30. — Se han lidiado en la plaza de toros de esta capital, toros de Cobaleda.

Manolete fué ovacionado en verónicas. Hizo después una faena por naturales dando una soberbia estocada, siendo premiado con una gran ovación, la oreja y el rabo. Dió la vuelta al ruedo.

En su segundo fué ovacionado en su faena por verónicas.

Con la muleta estuvo magistral, sonando la música. Dió una estocada que terminó con

el toro. (Ovación y salida a los médicos).

Morenito de Talavera, fué ovacionado en los lances de verónica. Colocó tres pares de banderillas, recibiendo grandes ovaciones. Después de una gran faena dió dos pinchazos y media estocada. Fué ovacionado, dando la vuelta al ruedo y saliendo a los medios.

En su segundo recibió aplausos en su faena de capa. Puso cuatro pares de banderillas, que fueron aplaudidos. Con la muleta hizo una faena valiente, estando desafortunado a la hora de matar. Fué también ovacionado, dando la vuelta al ruedo y saliendo a los medios.

Dominguín fué ovacionado por sus verónicas, matando después de una faena buena de un soberbio volpale. (Ovación y vuelta al ruedo).

A su segundo gustó con la capa y su faena de muleta en la que dió pases de todas las marcas. Sonó la música en su honor. Dió tres pinchazos y una gran estocada. Ovación y vuelta al ruedo. — CIFRA.

EN PALMA DE MALLORCA
Palma de Mallorca, 3. 24.36. — Se han corrido en esta plaza toros de José Desi. (?)

El Niño de la Palma hizo en su primer toro una faena artística, dando una buena estocada.

En el segundo fué ovacionado al torear por verónicas. El bicho llegó entero a la muerte por haber cambiado el tercio precipitadamente.

El Niño de la Palma optó por hacer una faena vulgar, produciéndose broncas por parte del público, que no le dejaba seguir toreando. El Niño de

Gran Circo Hipódromo ARRIOLA

INSTALADO EN EL REAL DE LA FERIA

Hoy martes 4 de Agosto

PRESENTACION a las 11,30 de la noche

de la gran compañía que dirige el conocido director

D. MIQUEL ARRIOLA

y en la que figura la gran atracción mundial

Los 1, 2, 3, 4, 5, y 6 familia Arriola

hermanos de la famosa

EN SU CAMA DIABOLICA, GRAN LUCERO

Y 14 ATRACCIONES MAS

GRAN CIRCO HIPÓDROMO ARRIOLA es un espectáculo donde encontrareis música, luz, alegría, caras bonitas, arte emoción, risa, temeridad.

Siempre GRAN CIRCO HIPÓDROMO ARRIOLA

(PALACIO DE LOS EXITOS)

Confusión total en los ejércitos RUSOS QUE SE RETIRAN

LOS OFICIALES NO PUEDEN DOMINAR LA SITUACION PIDEN A TODA PRISA LA CREACION DEL SEGUNDO FRENTE

(Viene de la primera)

rechazado un pequeño ataque de un destacamento enemigo, que emprendió su acción después de una preparación artillera.

Nuestra artillería tomó eficazmente bajo sus fuegos las posiciones enemigas, y dispersó a una sección que se disponía al ataque en el preciso instante de su salida de la posición.

Nuestra infantería rechazó un ataque de una sección enemiga.

En la parte meridional del frente oriental nuestra artillería destruyó seis fortines enemigos.

En la parte septentrional del frente oriental, fuego de perturbación y actividad de reconocimiento por ambas partes.

En combates aéreos sobre el istmo de Aunús nuestros cazas derribaron a dos aviones enemigos.

Ayer, tres aparatos enemigos de bombardeo volaron sobre Helsinki, siendo ahuyentados por la D. C. A.

Los vuelos de perturbación del enemigo provocaron también alarma aérea en otros lugares de la costa.

No fueron arrojadas bombas. — EFE.

AMPLIACION AL PARTE ALEMAN

Berlín, 3. 20. — En el transcurso de las operaciones de limpieza en gran escala que se realizan en la retaguardia del sector central y oriental se destruyeron por las tropas alemanas del cuatro al treinta de julio sesenta y tres carros bolcheviques y numerosas bombas de varias clases, como se ha anunciado ya hoy lunes por parte competente alemana.

El arma aérea apoyó las operaciones de limpieza en un terreno difícilísimo, debido a los extensos bosques y pantanos mediante vuelos de reconocimiento y eficaces bombardeos contra caseríos y poblaciones escondidas que servían de madrigales a las bandas de foragidos rojos. — EFE.

UNA INFORMACION DE ROSTOV

Tokio, 3. 20. — El corresponsal de "Nichi Nichi" en el frente oriental, Ashima, comunica a su periódico desde Rostov que toda la Ucrania se encuentra ya bajo la dirección alemana.

SE HA CRUZADO LA LINEA DE GLINA

Berlín, 23. 30. — Las tropas alemanas y aliadas que persiguen a las unidades soviéticas derrotadas, cruzaron la línea que va desde Yelaya a Bachanta, pasando por Glina.

Estas localidades se encuentran en el sector Norte del río Kuban. — EFE.

BALZK, REBASADO

Berlín, 3. 23.30. — Los alemanes han rebasado Balzk por el Sur en su ofensiva victoriosa en 75 kilómetros.

Lo considerable del empuje alemán tanto en el frente, como en la profundidad lo evidencia el que al mismo tiempo que los soviets hayan sido rechazados en el avance hacia el Este a unos 200 kilómetros de aquella localidad, los soviéticos contratacaron por el recodo del Don con potentes fuerzas blindadas contenidas victoriosamente por las fuerzas alemanas y aliadas.

El avance alemán en dirección Este no puede ser cortado.

600 tanques han sido destruidos entre el 23 de julio y el 2 de agosto. — EFE.

DISMINTIENDO UNA INFORMACION TENDENCIOSA

Etocolmo, 3. 23.30. — La afirmación de los soviéticos, de que desde el 15 de mayo al 15 de julio los alemanes han tenido 900.000 bajas, por lo menos con 350.000 muertos en el

El citado corresponsal añade que la obra de destrucción realizada por los bolcheviques en Rostov ha despertado un intenso odio entre la población contraria al régimen soviético. — EFE.

IMPORTANCIA DEL RIO KUBAN

Berlín, 3. 20. — En río Kuban, a cuya parte superior se acercan ahora las tropas alemanas, es el principal entre el Don y las montañas del Cáucaso.

Nace en la pendiente occidental del monte El Baus, de 5.629 metros de altura, uno de los picos más altos del Cáucaso.

El Kuban se dirige primero hacia el Norte y después hacia el Oeste, a través de la región de Kuban, para desembocar finalmente en varios brazos en los mares Azov y Negro.

Tiene una longitud total de 850 kilómetros y su cuenca abarca 56.000 kilómetros cuadrados, poseyendo varios afluentes de mayor y menor importancia. Su desembocadura la constituye un delta pantanoso.

A 150 kilómetros antes de su desembocadura atraviesa Krosnodar, capital de la región del Kuban, de 200.000 habitantes. — EFE.

PIDEN CON URGENCIA EL SEGUNDO FRENTE

Amsterdam, 3. 23.30. — Los soviets han pedido a los Estados Unidos sea constituido inmediatamente el segundo frente continental europeo, afirma la radio de Nueva York. — EFE.

COMUNICADO CHINO

Chungking, 3. 16. — El comunicado del cuartel general de la aviación de la parte Norte anuncia lo siguiente:

Once aviones enemigos intentaron destruir las defensas de Hengyans. Se cree que el enemigo utiliza fuerzas especiales o cazas de un modelo mejorado.

Añade el comunicado que durante una incursión realizada por dos aviones norteamericanos fueron atacados por veintidós cazas enemigos, dos de los cuales fueron derribados, a pesar de la aplastante superioridad numérica adversaria. — EFE.

PARA UN NUEVO CANJE DE SUBDITOS NIPO-YANQUIS

Tokio, 3. 15. — El portavoz del Gobierno ha confirmado hoy en la conferencia de Prensa, que se celebrarán negociaciones indirectas con los Estados Unidos para un nuevo canje de súbditos de ambos países.

En lo que concierne al canje con Gran Bretaña, precisó el portavoz que este país deberá procurarse en primer lugar los barcos necesarios cosa bastante difícil, dada la escasez de tonelaje que padecen los británicos. — EFE.

PROGRAMA GUBERNAMENTAL NIPON

Estambul, 3. 15. — Mañana miércoles, el presidente del Consejo, Sarajoglu, presentará el programa gubernamental a la Cámara de diputados.

En los medios políticos se afirma que el nuevo Gabinete

sector meridional del frente Este, ha sido rechazada por el crítico militar del "Diario de Comercio y Navegación de Gotinga".

El articulista la califica de tendenciosa, y añade, que carece de verosimilitud, con solo darse cuenta, de que el ejército vencido no se puede dar cuenta de las bajas del vencedor. — EFE.

28 AVIONES DERRIBADOS EN UN SECTOR

Berlín, 3. 23.30. — Veinticinco carros soviéticos de gran tamaño han sido destruidos y numerosas baterías han sido reducidas al silencio por los violentos ataques aéreos de la aviación alemana.

En el sector meridional del

frente Este se derribaron 28 aviones bolcheviques. — EFE.

8 CARROS DESTRUIDOS

Berlín, 23. 20. — Ocho carros soviéticos han sido destruidos durante la jornada de ayer en la desembocadura del Don. — EFE.

SOBRE EL ENCUENTRO CHURCHILL-STALIN

Berlín, 3. 23.30. — Los rumores sensacionales del encuentro entre Churchill y Stalin en el extranjero, han llegado también a Berlín, donde en los círculos autorizados se niegan a formular declaraciones a este respecto. — EFE.

REFERENCIA DE UN OFICIAL PRISIONERO

Berlín, 3. 23.30. — "Entre

las unidades de Timoschenko que se retiran reina una confusión total.

Los soldados rojos del sector meridional se encuentran fatigados por los combates de retirada y han perdido la capacidad ofensiva.

Los oficiales no pueden dominar la situación.

Cada jefe inicia la retirada por cuenta propia y se producen equivocados tiroteos entre los propios soviets, dándose el caso de que en una ocasión se hicieran ellos mismos sesenta y cuatro muertos.

Esto lo ha declarado el teniente bolchevique Ivan Vra-vief, capturado y hecho prisionero por las tropas alemanas. — EFE.

se halla en condiciones de obtener el voto de confianza pleno de la Cámara.

Los periódicos piden al presidente del Consejo que se adopten medidas draconianas contra los que abusan de las nuevas libertades otorgadas al Comercio.

Un diputado presentará un proyecto de ley en el que se pide sean ahorcados en público los especuladores. — EFE.

CAÑONERO YANQUI PUESTO A FLOTE POR LOS JAPONES

Tokio, 3. 19. — El cañonero de los Estados Unidos "Luzón", que poco antes de estallar la guerra en el Asia oriental partió de Shangai con destino a Corregidor, donde fue embarrancado, ha sido puesto a flote y nuevamente en servicio por los japoneses con el nombre de "Karatzu", nombre de una ciudad en el Sur del Japón, donde en el siglo XIII los guerreros japoneses recha-

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

Hinkuwan está en manos japonesas

El "Luzón" puesto a flote por los nipones

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

zaron a los mongoles en un movimiento de insurrección. — EFE.

Una cosa

Hace varios años regalaban a una estrella cinematográfica un abrigo de piel de armiño que valía 300.000 pesetas.

Este abrigo queda achicado por uno que un explorador vió recientemente en el Este de Groenlandia, llevado por una muchacha esquimal. Era de piel de zorro plateado y su precio lo calculó en 750.000 pesetas.

Dolores de estómago

Pueden ser combatidos con la fórmula 60-19. Su composición es moderna y sus componentes de la más alta pureza. Consulte a su médico y convéncese usted mismo.

Remitiéndonos el adjunto cupón en carta cerrada, recibirá usted gratis un sobre de muestra de la

FÓRMULA 60-19
Específico del estómago.

Nombre... ..

Calle... ..

Población... ..

Laboratorios L. V. S. A.
Apartado 9020 Madrid.

Censura Sanitaria n.º 2399

GRAN CIRCO LA ALEGRIA

HOY, a las 10,45 horas, DEBUT

de esta formidable compañía, la mas grande que hace tournee por España y Marruecos

Compuesto por 60 artistas de AMBOS SEXOS

14 grandes atracciones, 14

Con la modernísima pista luminosa creación del Gran Circo La Alegría

GRATITUD

NOTICIAS VARIAS

Los Deportes

Ha sido establecido el calendario de Liga de la Segunda División

Ayer tuvimos el gusto de visitar el local de la antigua Comandancia General en el que se van recogiendo los donativos para la tómbola a beneficio de las viudas y huérfanos de los militares. Cuanto digamos de la cantidad de objetos allí recibidos, de su gran valor y de su extraordinario gusto quedaría pálido ante la realidad, pues todo el Comercio las entidades y el pueblo han correspondido al llamamiento que se le hiciera, sin regatear sacrificios y superándose en sus mejores deseos. Pocas horas quedan para que el público pueda admirar estos valiosos regalos toda vez que a las veintitrés horas de hoy será abierta al público la tómbola en la que se han de sortear los citados regalos.

El Excmo. Sr. General Delegado del Gobierno en esta nos ruega hagamos llegar su agradecimiento a todos los que han contribuido a tan humanitaria obra a la vez que nos indica su deseo de que teniendo conocimiento de que muchas entidades tienen adquiridos objetos para la misma hagan sus envíos antes de las catorce horas del día de hoy, con el objeto de dedicar la tarde a la organización de la citada tómbola.

Ayuntamiento de Ceuta

ALCALDIA

En nombre del pueblo de Ceuta y del elemento militar de esta población, se invita a los voluntarios de la División Azul que se encuentren en esta pasen por este Ayuntamiento a las 12 horas del día 5 de los corrientes, para rendirles homenaje por su heroico comportamiento y ofrecerles una copa de vino español.

Ceuta, 3 de agosto de 1942. El Alcalde.

Ayuntamiento de Ceuta

ALCALDIA

Con motivo de celebrarse el día 5 de actual la festividad religiosa de nuestra Excelsa Patrona, la Santísima Virgen de África, cuya fecha va unida a imborrables recuerdos para el pueblo de Ceuta, ruego con todo encarecimiento al vecindario asista a la tradicional función que tendrá lugar a las 10,30 horas de dicho día y engalanan sus balcones con colgaduras de los colores nacionales, en prueba de júbilo y patriotismo.

Ceuta, 3 de agosto de 1942. El Alcalde.

C. Guerrero Rubio

Medicina general

Teléfono 191

Consulta: Teniente Pacheco, 8 de cuatro a seis

TOMA DE POSESION.

En el día de hoy ha tenido lugar en el despacho del Delegado Sindical Local de la C. N. S. de esta Ciudad, el acto de la toma de posesión de los Camaradas designados por la Delegación Territorial de Sindicatos, para ocupar los cargos de Secretario Sindical Local y Jefe del Departamento de Ordenación Económica, respectivamente, en la referida Delegación Sindical.

La presentación de los citados Camaradas, ante todos los jefes de Sindicatos y Servicios, se hizo por el Camarada Delegado Sindical, quien en breves palabras pidió a todos los reunidos prestasen la necesaria colaboración para el mejor éxito de la labor que en común se ha de llevar a cabo.

El acto terminó con los gritos de rigor pronunciados por el Delegado Sindical.

FALLECIMIENTO. — En Badajoz, donde residía con sus familiares, ha dejado de existir después de rápida enfermedad, doña Anastasia Montaña y Montaña, viuda de Lluch, madre de don Julio Lluch Montaña, jefe de la Central de Teléfonos de esta ciudad, a quien con tan triste motivo, igual que a sus familiares, enviamos nuestro más sentido pésame por la desgracia que le aflige.

EFEMERIDES

4 de agosto de 1755. — NACE CONTE AERONAUTA ELOGIADO POR NAPOLEON.

Uno de los sueños alimentados continuamente por Napoleón fué el de la invasión de Inglaterra. Sus armas victoriosas en Europa, en Lodi y en Arcola, en Egipto y en Aquisgran, querían triunfar por esa causa cuantos prougualesmente sobre Inglaterra. Cedimientos le sugerían los aristócratas, eran aprovechados y exaltados por el emperador. Conte que fué un químico y mecánico francés que se dedicó por sus estudios desde muy joven, estuvo encargado de dirigir una escuela de aeronautas en Mádou y el general Bonaparte— aún no había llegado a las gradas del trono imperial— le llevó a Egipto en la expedición militar y científica que preparó Francia. Rele había de él encomiando los grandes servicios que prestó en el establecimiento de fabricas de todo género. Pero cuando su popularidad llegó al máximo fué cuando Napoleón Bonaparte le dió el cargo de hacer un detallado estudio acerca de como se podrían trasladar a Inglaterra, en las primitivas aeronaves imaginadas por Conte, una porción de fuerzas necesarias para la invasión. Claro es que el proyecto difícilísimo entonces quedó sin realización, como tampoco se realizó la invasión de la Gran Bretaña después de la gran escuadra reunida por el emperador en Danquerque. Pero el nombre de Conte quedó en Francia asociado a uno de los proyectos maravillosos del emperador.

Madrid, 3. — La Federación Española de Fútbol, ha celebrado interesantes reuniones estos días, en las que se han tomado importantes acuerdos. Entre ellos, destacan los siguientes:

Incorporar con carácter definitivo a la Federación Sur la provincia de Almería y agregar provisionalmente a dicha región, las provincias de Cáceres y Badajoz, para procurar incrementar el fútbol en las mismas.

Se designa como árbitros internacionales, para la temporada de 1942-43 a Pedro Escorcia, Cándido Iturralde y Agustín V. Ialta.

Se distribuyen los 24 clubs, que por derecho propio deben jugar la Segunda División de Liga, divididos en tres grupos, de la siguiente forma:

GRUPO I. — Ferrol, Gijón, Santander, Leonesa, Baracaldo, Arenas, Valladolid y Salamanca.

GRUPO II. — Real Sociedad, Alavés, Osasuna, Ferrovial, Girona, Sabadell, Tarazona y Constanza.

GRUPO III. — Hércules, Murcia, Elche, Alcoyano, Málaga, Cádiz, Jerez y Ceuta.

El 27 de septiembre se iniciará el torneo de Liga en Primera y Segunda División y el 25 de abril se jugará la primera eliminatoria de la Copa del Generalísimo, iniciándose el Campeonato de España de aficionados el 15 de mayo y quedando fijados el 1 y 21 de junio para los partidos finales de estas competiciones.

Se aprueba el letramiento de la vuelta en campo contrario. — CIFRA.

de Marqués de Cortada para presidente del Sevilla F. C. y se confirma en su cargo al Presidente del F. C. Barcelona, al que se felicita.

Asimismo por lo que respecta al tercer grupo de la Segunda División regirá el siguiente calendario:

27 septiembre Murcia-Alcoyano. Elche-Cádiz. Ceuta-Málaga. Jerez-Hércules.

4 octubre Alcoyano-Ceuta. Hércules-Murcia. Cádiz-Jerez. Málaga-Elche.

11 octubre Alcoyano-Hércules. Murcia-Cádiz. Jerez-Málaga. Ceuta-Elche.

18 octubre Hércules-Ceuta. Cádiz-Alcoyano. Málaga-Murcia. Elche-Jerez.

25 octubre Hércules-Cádiz. Alcoyano-Málaga. Murcia-Elche. Ceuta-Jerez.

1 noviembre Ceuta-Cádiz. Málaga-Hércules. Elche-Alcoyano. Jerez-Murcia.

8 noviembre Cádiz-Málaga. Hércules-Elche. Alcoyano-Jerez. Murcia-Ceuta.

Los partidos de segunda vuelta en campo contrario. — CIFRA.

dad. Que no conviene olvidar, tiene puerto de mar, algunos clubs dedicados por entero a la práctica del deporte y muchos y magníficos realizadores.

Dejemos estas consideraciones para aclarar que ahora con motivo de nuestras fiestas agostinas, vamos a tener ocasión de cumplir Jara y rotundamente cuanto decimos. El torneo organizado por Educación y Descanso reúne solo a tres equipos, pero en esos tres equipos hay excelentes nadadores y maravillosos waterpolistas, algunos de los cuales como Crespo, González Romano, Maso y Guzmán tienen cosechados muchos aplausos y trofeos y otros como Lesmes, Berrett Melul etc., etc., se nos presenten como notables revelaciones.

El torneo se jugará de la siguiente manera:

Día 4: Imperial, contra Deportivo Ceuti.

Día 5: Deportivo Ceuti contra Educación y Descanso.

Día 6: Educación y Descanso contra Imperial.

Día 9: Final, entre los dos equipos que hagan más puntos en los encuentros anteriores.

Los partidos serán arbitrados por el competente aficionado Sr. Villalobos y mañana facilitaremos al lector la formación de cuantos equipos participan en esta interesante competición.

Por pedir la paz

Shangai, 3. 20. — Ha sido condenado en Melbourne a un mes de prisión un individuo que había repartido solicitando firmas una petición de concierto de paz separada entre Australia y el Japón.

La condena se ha fundado en razones de seguridad nacional. — EFE.

Un gran torneo de polo acuático

El polo náutico o "water-polo" tuvo siempre en nuestra ciudad un crecido número de realizadores y simpatizantes. Lo prueba el hecho de que siempre hubo algún club que se dedicara a esta especialidad y el general entusiasmo que ha despertado el torneo organizado con motivo de las fiestas en honor de la Excelsa Patrona de la Virgen de África.

Nuestros "waterpolistas", además, no dejaron sus esfuerzos al marco reducido de casa. Fueron muchas sus salidas a las poblaciones de la zona y a las de Andalucía, donde siempre el éxito coronó sus esfuerzos y sus grandes cualidades y aptitudes.

Faltó, sin embargo el espíritu de equipo. Y es que cada club hiciera cosa suya estas actuaciones, dándole el nombre y el apoyo incondicional a esta plejada de excelentes nadadores y waterpolistas de cu-

Como toda popularidad desmerece y cae, eso ha ocurrido hoy con la de Conte. Su nombre lo recuerdan muy pocos. Los que más lo recuerdan son los niños aficionados a los lápices. Fué también inventor de unos lapiceros que sobre su negro esmalte llevan el nombre de Conte. — Juan de Ega.

ya existencia podemos vanagloriarnos. Este hizo que el desánimo y el aburrimiento destruyera en la mayoría de los casos estos conjuntos y que el polo acuático no esté hoy, como era debido, a una altura insospechada en nuestra ciudad.

ANUNCIOS BREVES

VENDO máquina de escribir portátil de ocasión. Queipo de Llano, 2.

EXTINTORES de incendios, "Mycca". Agente en Ceuta José Ramos. Apartado 144.

NECESITO alquilar almacén amplio en Ceuta pagaría semestre anticipado ofertas al teléfono 390 o apartado de Correos 197.

VENDO 8 veladores de mármol. Avenida de Africa número 30. Morro.

PARA vender o comprar fincas rústicas o urbanas: vitales, traspasos, etc. consulten con Andrés Rodríguez Cortina del Muelle, 57. Málaga.

PREPARACION para oposiciones. Teniente Pacheco, 2, 3.º de la calle.

VENDO cama matrimonio. Pajaje Hachuel, 8. ALQUILASE en Ronda piso amueblado temporada verano. razón Alfau 5 Ceuta.

Gasógenos "LUMA"

asegura servicio de recambios por medio de sus Delegaciones provinciales



Camión 4.500. Turismos, 5.000 Ptas. 1.300 gasógenos LUMA circulan en España. Descuentos importantes a revendedores. Comisiones especiales a chóferes "LUMA". -- Apartado 66. San Sebastián

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis. ACADEMIA C.C.C. - Centenario, 6 - SAN SEBASTIAN

Divulgación sanitaria

Sobre la lucha contra el paludismo

En la temporada calurosa propicia para la propagación de esta enfermedad, el Servicio Social Antipalúdico estima muy conveniente divulgar algunos conceptos fundamentales relativos a aquella, con el fin de que cada uno de los habitantes de esta Zona sepa a que atenerse en tan importante asunto, que afecta a su salud y a la de los que le rodean.

El paludismo es una enfermedad producida por un parásito que vive en la sangre de los que le padecen, destruyendo lo más importante de ella, que se manifiesta por fiebres precedidas de frío y seguidas de sudor.

Este parásito persiste en el cuerpo humano hasta bastante tiempo después de la desaparición de las fiebres, dependiendo del mayor o menor tiempo y de la intensidad del tratamiento seguido contra la enfermedad.

En general, se puede decir que aquellas personas que han padecido paludismo alguna vez en su vida y no han tomado medicamentos para combatirlo, tienen todavía en su cuerpo parásitos capaces de reproducirles la enfermedad.

De la sangre de estas personas, antiguas palúdicas y no tratadas o mal tratadas, el germen de esta fiebre puede pasar a otras personas sanas y extender la enfermedad; esto se realiza por intermedio de algunos mosquitos.

Las hembras de algunos mosquitos pican a una persona enferma de paludismo o aunque, sin estar enferma tenga parásitos en su sangre y al chupar ésta se llevan aquellos; doce días después estas mosquitas pican a una persona sana y con la saliva que dejan al picar, inoculan el paludismo. Pocos días después aparecen las fiebres.

Conocido esto, que está perfectamente demostrado por los médicos investigadores de último cuarto del siglo pasado, es muy importante que sepan bien dos cosas: PRIMERA: Si no hay personas portadoras de parásitos, enfermas o sanas, no puede haber paludismo. SEGUNDA: Si faltan mosquitos o se evita su picadura, también es imposible contraer la enfermedad.

Respecto al primer punto es indispensable que a partir de este momento toda persona que haya tenido paludismo alguna vez en su vida procure hacerse mirar su sangre por si en ella nubiera aún parásitos. Con esto se consiguen dos ventajas importantes: una, evitar caer enfermo nuevamente y otra impedir la propagación de las fiebres a otras personas, a sus más próximos deudos quizás. Porque si se encuentran parásitos, es un DEBER tomar medicamentos hasta su completa desaparición, como lo es no llevar un arma car-

gada y preparada a disparar por las calles de una población. La travesura de un críquete, como la picadura de un mosquito puede segar una vida, ocasionar una catástrofe.

Todo es el mismo pecado de imprudencia.

El Servicio Oficial Antipalúdico, pone en vigor cuantas medidas encaminadas a la lucha antipalúdica están en sus manos. Pero aquí y en todo es preciso educar a los ciudadanos para que, huyendo de charlatanes y cuentistas sepan cual es su verdadero interés y el comportamiento a que tienen que ajustarse para servirlo.

Pero hoy va ya este primer consejo: que toda persona antigua palúdica procure saber si tiene o no parásitos en la sangre, para TOMAR MEDICAMENTOS HASTA HACERLOS DESAPARECER. Para ello están abiertos los Consultorios Oficiales Antipalúdicos de las ciudades a todas las personas caritantes de medios.

Servicio Oficial Antipalúdico.

Delegación de Educación y Cultura

Inspección de Enseñanza Española

Normas para la aplicación de la Ordenanza de S. E. el Ato Comisario, de fecha 13 de julio de 1942 sobre la concesión del certificado de escolaridad a los niños y niñas españoles

Publicada la Ordenanza de S. E. el Ato Comisario de fecha 13 de julio de 1942, sobre la no admisión en talleres, oficinas y establecimientos a los niños o niñas españoles menores de 14 años, ni a los mayores de esta edad que no posean el Certificado de Escolaridad, y habiendo surgido dudas respecto a su interpretación, así como peticiones por parte de padres y tutores de los niños y niñas a quienes afecta y que en la fecha de dictarse la Ordenanza se encontraban ya prestando servicio en talleres, fábricas y oficinas, la Delegación de Educación y Cultura, debidamente autorizada por la Superioridad, hace las aclaraciones siguientes y establece normas para la aplicación de la expresada Ordenanza, con carácter transitorio.

1.º — Los niños y niñas mayores de 14 años que se encontrasen en la fecha de la publicación de la Ordenanza trabajando en talleres, oficinas y establecimientos o estuviesen admitidos en los censos de las profesiones respectivas por la Delegación Territorial de Sindicatos, quedarán obligados a realizar en la primera quincena de octubre próximo una sencilla prueba o examen en las Escuelas de procedencia, o en las establecidas en las localidades de su residencia, para poder obtener el certificado de Escolaridad que se establece en la Ordenanza, si son acreedores a ello.

2.º — A tal fin, todas las empresas, oficinas, particulares etc., que tengan trabajando niños o niñas en esas condiciones, lo comunicarán antes del 15 de agosto próximo a la respectiva Intervención Regional o Local. Las prime-

Patronato Antituberculoso de Marruecos

La Intervención Regional de Larache ha entrado la cantidad de 2.003'50 pesetas, producto líquido de la verbena celebrada en la ciudad de Arcila a beneficio de la Lucha Antituberculosa.

El Patronato agradece esta aportación a la ciudad de Arcila y a la Intervención Local organizadora de esta fiesta benéfica

Tintes La Cibeles. Los de más rendimiento.

RECUERDA: EN EL CAMPO LOS MOSQUITOS DEL PALUDISMO, PICAN FACILMENTE A LAS PERSONAS EN REPOSO, ESPECIALMENTE AL ATARDECER. DEFIENDETE DE ELLOS PROTEGIENDO TU VIVIENDA Y NO PERMANECIENDO INACTIVO AL AIRE LIBRE.

(Servicio Oficial Antipalúdico).

Verano

La acción del calor causa al organismo sediento una disminución de energías y una alteración en las funciones nutritivas, produciendo apatía y desgan.

Fósforo Ferrero, durante el verano, estimula las energías, tonifica el sistema nervioso y completa la alimentación, reconstituyendo las naturalezas agotadas.

Consulte con su médico.

Fósforo Ferrero
Reconstituye y alimenta

censo sanitario num. 2228

Otras noticias extranjeras

VIAJE POR ALEMANIA DE LOS PERIODISTAS TURCOS
Salzburgo, 3. 16. — Han llegado a esta capital los periodistas turcos que se encuentran en Alemania, siendo recibidos por el jefe de Propaganda, el jefe adjunto de Prensa del departamento de Salzburgo y el delegado de Prensa del Reich.

Fueron acompañados a la residencia del gauleiter Scheel, donde se celebró una recepción en honor de los visitantes.

El gauleiter les dió la bienvenida y habló en nombre de los estudiantes alemanes, diciendo que estos se hallan en las universidades en estrecho contacto con sus camaradas turcos.

En la mañana de hoy, los miembros de la delegación turca depositaron una corona de flores en la casa donde nació Mozart.

Después, los periodistas marcharon a Viena. — EFE.

CONGRESO DE EX-COMBATIENTES

Strasburgo, 3. 15. — La Asociación Nacional socialista de excombatientes en Munich ha organizado por primera vez un Congreso al que han asistido, además del jefe de dicha organización los de Prensa y Propaganda de la misma, así como algunos miembros del Partido nazi.

Esta asociación consta de veinte organismos provinciales y más de tres millones de adheridos. — EFE.

UN SERVICIO DE LA POLICIA PORTUGUESA

Lisboa, 3. 17. — Dos fábricas de embutidos, en cuya elaboración se empleaban carnes en malas condiciones, han sido descubiertas por la Policía.

Una de ellas pertenece a un individuo emigrado de Donkaski, a quien se le había una fianza de setenta mil escudos.

Ha sido puesto a disposición de las autoridades correspondientes. — EFE.

A LA MEMORIA DE VON HINDENBURG

Berlín, 3. 15. — Con motivo del aniversario de la muerte del mariscal presidente del Reich, von Hindenburg, el general Weyer, comandante de la primera región militar, destacó en nombre del Führer

una corona en la tumba del citado mariscal y otra en el panteón de Tannenber.

Con dicho motivo la guardia de honor de este monumento fué reforzada con ocasión de dicho aniversario, por los oficiales alemanes.

El ministro Maissner depositó también una corona en la misma tumba, en nombre de la Cancillería de funcionarios. — EFE.

DEL PARTE ALEMAN

Berlín, 3. 17. — La aviación alemana ha atacado la costa oriental de Inglaterra y las Midlands. Durante el día y la noche fueron atacadas las instalaciones importantes militares situadas en diversas localidades.

Entre el veintitrés de junio y el dos de agosto la aviación británica ha perdido sesenta y ocho aviones; de ellos, ochenta y cuatro sobre el Mediterráneo y el resto en África del Norte.

Durante el mismo período de tiempo setenta y ocho aparatos alemanes se han perdido en las luchas contra la Gran Bretaña. — EFE.

EN LA CAMARA INTERNACIONAL DE DERECHO

Berlín, 3. 19. — La Secretaría General de la Cámara Internacional de Derecho en esta capital comunica hoy lunes que el vicepresidente eslovaco doctor Tuka se hizo cargo de la presidencia de la representación eslovaca en dicha Cámara.

Los vicepresidentes son dos: el presidente del Tribunal Supremo de administración, doctor Fritz, y el vicepresidente de la suprema corte, doctor Saturelky.

Además participan en la labor de la Cámara destacados juriconsultos eslovacos. — EFE.

"Una vez más, he de recordarles a los buenos españoles, que venimos padeciendo las consecuencias de un siglo de liberalismo, que ha impreso en la sociedad española, y en especial en la de Madrid, donde la farándula política tenía su centro, unos vicios y costumbres incompatibles con la seriedad de los pueblos modernos".
(Del discurso de S. E.)

SI HAS TENIDO PALUDISMO O LO PADECES AUN ACUDE AL CONSULTORIO OFICIAL ANTIPALUDICO CUYO SERVICIO GRATUITO, TE CURARA Y VIGILARA PARA QUE RECOBRAS LA SALUD Y NO SEA UN PELIGRO PARA LOS DEMAS.
(Servicio Oficial Antipalúdico).

Anuncie en El Faro

Actividad artillera en el frente egipcio

Escasa importancia en todos estos sectores

PARTE ITALIANO

Roma, 3. 17. -- Comunicado oficial del cuartel general de las fuerzas armadas italianas: En Egipto, gran intensidad en los duelos de la artillería y actividad aérea por ambas partes.

La aviación italo-alemana bombardeó las concentraciones de tropas y los elementos bélicos de la retaguardia enemiga.

La D. C. A. de la división "Trento" alcanzó y derribó a dos aviones británicos.

El aeródromo de Halfaya, en Malta, fué bombardeado por formaciones del Eje.

Los cazas alemanes derriba-

ron en combate aéreo a dos "Spitfires".

Los reiterados ataques aéreos contra uno de nuestros convoyes en el Mediterráneo fracasaron completamente, gracias a la rápida maniobra de nuestros buques y la reacción de la escolta de dicho convoy. -- E.F.E.

COMUNICADO DE EL CAIRO

El Cairo, 3. 17. -- (Comunicado oficial): En el curso de la noche del sábado al domingo, nuestras patrullas se mostraron activas en todos los sectores.

Ayer nuestra artillería bombardeó las posiciones del sector de la costa.

Cazas y bombarderos atacaron con éxito a una unidad de reconocimiento enemiga en las cercanías de Cattara.

En el sector meridional fué bombardeado el Cuartel General enemigo.

Los cazas colaboraron con las patrullas ofensivas sobre el frente de batalla. -- E.F.E.

DEL PARTE ALEMAN

Berlin, 3. 17. -- En la isla de Malta los bombarderos alemanes e italianos atacaron con buen resultado el aeródromo de Halpar.

En el Mediterráneo oriental un submarino alemán ha hundido a un velero-transporte. -- E.F.E.

Sanz Orrio habló a los productores de Mataró

Extracto del discurso pronunciado por el delegado nacional de Sindicatos

Madrid, 3. 14. -- Comenzó diciendo que los obreros del campo juntos con los productores industriales, constituyen los dos grupos nacionales que absorben constantemente la atención de la Falange, toda vez que son factores importantes dentro de nuestra economía para levantar a España de su postración moral. Refiriéndose a los antiguos sindicatos agrícolas tan extendidos en Cataluña, habla del desarrollo y génesis de aquellas entidades económicas agrícolas y dice que en las mismas se apoyaban los agricultores para robustecer su posición, aunque los hombres de aquellos tiempos no hacían otra cosa en la práctica que dirigirlos en cursos para abandonarles luego cuando la hora de las realidades se imponía.

Nosotros -- añade -- no interesamos vuestros votos. Queremos vuestro afecto, vuestro corazón, vuestras simpatías y vuestras opiniones; pero no para dejarnos conducir por ellas, pues no existe en la cantidad de opiniones la certeza de la verdad. Vuestros antiguos sindicatos agrícolas -- añadió -- nos han servido perfectamente de orientación y apo-

"Esta situación, menguada al lado de nuestras grandes ambiciones, pero privilegiada en contraste con la mayoría de los países afectados por la guerra, es sin embargo, desfigurada y explotada por los agentes de nuestros enemigos internos y externos, que maliciosamente intentan arrojar contra el Estado las consecuencias y molestias de una perturbación económica en que se suman las derivadas de las devastaciones rojas y la que entraña la actual contienda".

(Del discurso de S. E.)

yo, porque además de su naturalismo se apoyaban en una realidad humana, y nos han servido para estructurar sobre ellos nuestros organismos más completos. Y me refiero a vuestras hermandades sindicales de labradores. Pasa después a hacer un elogio del hombre de campo y dice que los agricultores deben ser amparados por la Falange y lo serán.

La presente y futura política económica de España se encamina por mandato del Caudillo a robustecer las vidas rurales, siendo su constante preocupación los problemas del campo.

Señala después la inmensa labor desarrollada por el Gobierno abriendo cauce a la política agraria de mejoras y progresos.

Refiérese después a las muchas habladurías y murmuraciones que pesan sobre supuestas conductas de labradores. Dice que él tiene fuertemente que salir al paso de tal injusticia en defensa de aquello que por la perturbación en los precios son obra la mayoría de las veces de especuladores e intermediarios egoístas que sin conciencia de ninguna clase trafican con el egoísmo atroz y con las necesidades del pueblo.

Yo os he defendido, os defenderé, pero hasta cierto punto; y quiero haceros reflexionar y preguntaros sobre el término a que llegaríamos si continuase la situación actual.

Si siguiérais por este camino llegaríais a maldeciros vosotros mismos.

No rompáis la tradición de siempre, seguid dando ejemplo de la familia agricultora, que tenía como virtudes paciencia, ponderación y unidad.

Habla después de la labor de las hermandades y dice que además de estimular la producción agrícola, los agricultores deben cooperar con los obreros y los soldados para sentir y vivir en los momentos de angustias o de alegrías del país.

El Caudillo y la Falange quieren devolver España al campo porque todos sabemos que la agricultura constituye la principal riqueza del país.

Terminó diciendo: "Comaradas, yo quiero recibir pronto noticias gratas de que no hay un solo pueblo en la provincia sin una Hermandad Sindical funcionando, cumpliendo las consignas que el mando dicta. ¡Arriba España!". -- CIFRA.

"¿Que saben los espíritus críticos de las vigiliantes tensas en las que la responsabilidad descansa agobiante sobre unos solos hombres en que hay que buscar la verdad en medio de contradictorios asesoramiento técnicos, algunas veces torpes y otras interesados? ¿Sabe la gente lo que significa alcanzar todo esto bajo una situación internacional amenazante, sin el reconocimiento de la beligerancia, teniendo que ir ganando la guerra sin que los países no amigos se apercebiesen de que la ganabamos? Y os digo esto, violentando el concepto de pequeñez, con que siempre juzgo mis propias obras, para estimular en todos la fé y la confianza. La situación de hoy no puede parangonarse con la que ayer superamos. (Del discurso de S. E.)

Camaradería y solidaridad entre España y Portugal

Berlin, 3. 23. -- La actividad diplomática entre España y Portugal que tiene su expresión en el exterior, en numerosas visitas mutuas, es considerada en Berlín como demostración de las íntimas relaciones existentes entre los dos países basada en múltiples intereses comunes.

También se pone de relieve que se trata en este caso del sentimiento de la amenaza común a que están sometidos los dos países.

En relación con esto se hace observar en la Wilhelmstrasse que no puede tratarse de amenaza para España y Portugal por parte de las potencias del Eje, mientras que en cambio en ciertas declaraciones hechas por Roosevelt, se demuestra el interés de los Estados Unidos por determinadas islas.

Desde este punto de vista se consideran en Berlín, las noticias que de vez en cuando se publican relativas a transportes de tropas españolas y portuguesas a las islas de Azores y Cabo Verde.

Se declara por último en Berlín que las conversaciones que dentro del marco de estre-

cha amistad de las relaciones hispano-portuguesas se celebran, están basadas en la camaradería y solidaridad nacida de la convicción de que es necesaria la defensa de sus intereses comunes. -- E.F.E.

La vuelta ciclista a Suiza

RESULTADO DE LA QUINTA ETAPA

Zurich, 3. 15. -- Se ha corrido la quinta etapa de la vuelta ciclista a Suiza, sobre el recorrido Lausanne-Zurich.

Fué clasificado en primer lugar el corredor suizo Buchwalder.

En la clasificación general ocupa el primer lugar, y, por tanto, es campeón, el corredor suizo Kuebler, de Kern Stocker, siguiéndole el italiano Brambilla. -- E.F.E.

Caricatura extranjera



El "Emperador" de Europa

Conferencia de don Eduardo Aunós

"Nuevos conceptos de la política"

Buenos Aires, 3. 23.30. -- Don Eduardo Aunós ha dado una conferencia sobre el tema "Nuevos conceptos de la política" en el curso de Cultura Católica.

Asistió numeroso público entre los que figuraban el ministro argentino de Relaciones Exteriores señor Ruiz Guiñazú y el embajador español marqués de Magaz.

El señor Aunós desarrolló el proceso de la revolución, hasta llegar a los principios liberales democráticos esencia de la revolución francesa, que ya nadie practica.

Agregó que hay nuevas revoluciones provocadas por la gran realidad social y económica del mundo que agudizan su consagración legal.

Terminó afirmando que el presente y el futuro pertenecen a la humanidad hispánica, la cual tendrá que hacer una síntesis entre el hoy y el mañana. -- E.F.E.

Roosevelt mide la guerra por años CHURCHILL por meses STALIN POR DIAS

Hitler no la mide y aprovecha el tiempo

Berlin, 3. 24.30. -- "Roosevelt mide la guerra por años; Churchill por meses; Stalin por días.

Hitler no la mide y aprovecha el tiempo no solamente por horas sino por minutos.

Por algún tiempo puede evitarse que una voluntad prima alcance la decisión que se propone pero es imposible hacerlo definitivamente. Aprovechándose bien las horas y los minutos, valen por años".

Esto ha dicho el colaborador militar de la agencia D. N. B. en una crónica en la que se refiere a las palabras pronunciadas recientemente

por un súbdito sueco acerca de que faltó tiempo e indecisión en la guerra actual. -- E.F.E.

"¿Que saben los espíritus críticos de las vigiliantes tensas en las que la responsabilidad descansa agobiante sobre unos solos hombres en que hay que buscar la verdad en medio de contradictorios asesoramiento técnicos, algunas veces torpes y otras interesados? ¿Sabe la gente lo que significa alcanzar todo esto bajo una situación internacional amenazante, sin el reconocimiento de la beligerancia, teniendo que ir ganando la guerra sin que los países no amigos se apercebiesen de que la ganabamos? Y os digo esto, violentando el concepto de pequeñez, con que siempre juzgo mis propias obras, para estimular en todos la fé y la confianza. La situación de hoy no puede parangonarse con la que ayer superamos. (Del discurso de S. E.)

Radio Nacional de España

PROGRAMA PARA HOY

Matinal (local): Información. Música ligera.

Sobremesa (retransmitida): Sexteto. Mujer y Hogar, por la S. Femenina.

Sobremesa (transmitida): Información general.

Noche (local): Información Campamentos de Verano F. J. Emisión de Radio Nacional, en colaboración con los servicios comerciales del Estado.

Noche (retransmitida): Información general.

Noche (retransmitida): Emisión especial. División Azul.